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COMUNE DI 
MANTOVA 
Settore Attività 
Educative 

TIPO RIUNIONE: 

COMMISSIONE MENSA 
Scuole Statali 

DATA:15.10.2009 
 
LUOGO:  
Sala Mensa Scuola 
Primaria Martiri di 
Belfiore 

RIUNIONE INIZIATA ALLE ORE: 16,30 CONCLUSA ALLE ORE: 17.30 

ORDINE DEL GIORNO: 
1. Verifica gradibilità menù estivo 2009 
2. Variazione Rappresentanti Commissione 
3. Invio schede gradibilità  
4. Varie ed eventuali 

PRESENTI: 
Comune di Mantova: Sig.ra Lia Pizzi, Sig.ra  
Rossella Pigaiani 
CIR: Dott.ssa Carla Pellegrini, Sig.ra Sabrina 
Belloi. 
Rappresentanti Commissione Mensa delle 
Scuole dell’Infanzia Statali, Sc. Elementari e 
Media Sacchi. 

 
VERBALE RIUNIONE 

La riunione viene aperta dalla Sig.ra Pizzi che presenta brevemente i punti all’ordine del giorno. In 
particolare chiede: 

1. una verifica della gradibilità del menù estivo; 
2. la compilazione con cadenza mensile delle schede di gradibilità dei pasti con firma di presa 

visione della cuoca; 
3. la comunicazione scritta dei cambiamenti per quanto riguarda i nominativi dei Rappresentanti 

di Commissione da trasmettere all’ASL. 
 

Si apre  la d iscuss ione con le scuo le :  
DON MAZZOLARI 
Si presenta la sig.ra Cinzia Goldon, nuova rappresentante di commissione, e chiede: 

1. chiarimenti circa le schede di gradibilità del pasto; 
2. nel caso che un altro genitore, non rappresentante, voglia fare un assaggio come ci si deve 

comportare; 
3. chiede alla Sir.ra Pizzi se possa inviare alcune copie. 

 
COMUNE 
La Sig.ra Pizzi chiarisce la struttura delle schede di gradibilità e la loro importanza per monitorare il 
gradimento ed eventuali problematiche nella mensa. 
Rende noto che nel caso di richiesta di poter assaggiare il pasto, da parte di un genitore non 
rappresentante, deve essere fatta una delega dal responsabile mensa, con comunicazione, per 
conoscenza, al Dirigente scolastico e al Comune. 
Sottolinea che si tratta di un assaggio e non di un pranzo completo; inoltre assicura che farà avere 
alla scuola alcune copie delle schede di gradibilità. 
 
ARDIGO’ 
Sig.ra Aldrighetti segnala: 

1. all’inizio del servizio mensa la pasta è arrivata fredda; 
2. le verdure spesso vengono mangiate malvolentieri, in particolare cavolfiori e broccoli. 

Chiede inoltre che le siano inviate copie delle schede di gradibilità. 
 
CIR 
La Dott.ssa Pellegrini risponde che ora con l’utilizzo di carrelli termici la situazione di piatti freddi 
all’Ardigò dovrebbe essere risolta. 
 
COMUNE  
La sig.ra Pigaiani si impegna a distribuire le schede di gradibilità a tutte le scuole. 
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POMPONAZZO 
Il genitore rapp. Comm. mensa non ha segnalazioni particolari; in linea generale va tutto bene. 
Chiede spiegazioni sul perché la pasta esca dalla cucina già condita con il formaggio. 
 
CIR 
La Dott.ssa Pellegrini risponde che il piatto deve uscire dalla cucina completo e con la giusta 
grammatura di formaggio (5/6 g. a bambino); inoltre durante lo scodellamento la grammatura della 
porzione deve essere quella indicata dall’ASL. 
La Dott.ssa Pellegrini chiede di inoltrare i seguenti quesiti all’ASL: 

1. visto le mescolanze di verdure in alcuni piatti che risultano poco gradite (es. peperonata 
petronilla, caponatina di verdure, insalata eoliana, ecc....) cambiarle con contorni mono-
verdura; 

2. ridurre le grammature di verdure che risultano eccessive. 
 
RODARI 
L’insegnante responsabile Sig.ra Mattioli riferisce che non ci sono segnalazioni particolari, per ora va 
tutto bene. 
 
ALLENDE 
L’insegnante responsabile riferisce: 

1. che spesso le verdure cotte vengono rifiutate, vengono accettate meglio quelle crude; 
2. la problematica sollevata nella scorsa commissione circa la ripetitività della frutta è stata 

risolta. 
3. di essere portavoce di alcuni genitori che chiedono che possa essere servita la pasta in 

bianco. 
 
COMUNE  
La pasta arriva bianca per esigenze tecniche di asporto, ma viene servita condita come da menù in 
tabella. 
 
TAZZOLI 
Non ci sono segnalazioni, va tutto bene. 
 
DE AMICIS 
L’insegnante responsabile riferisce che la pasta ora è meno scotta, per il resto non ci sono altre 
segnalazioni, va tutto bene. 
 
TOM SAWYER 
L’insegnante responsabile segnala la poca gradibilità dei seguenti piatti del menù estivo: Ziti gratinati, 
Peperonata Petronilla, Spinacino, Pasta con sugo di fagioli cannellini. 
 
RICORDO AI CADUTI 
L’insegnante responsabile sig.ra Zani segnala la poca gradibilità dei seguenti piatti riferiti al menù 
estivo: Ziti gratinati, Peperonata Petronilla, Pasta con sugo di fagioli cannellini. 
 
COMUNE  
Sig.ra Pigaiani, per quanto riguarda il sugo di fagioli, suggerisce che venga in parte frullato per 
migliorarne la gradibilità. 
 
NIEVO E POMPONAZZO 
Segnalano che 45 minuti di tempo in mensa per i bambini di prima non sono sufficienti. 
 
CIR 
La Dott.ssa Pellegrini risponde che per facilitare un primo inserimento dei bambini delle classi prime 
accetta di prolungare il tempo in mensa a loro disposizione fino alla fine di ottobre. 
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COMUNE  
Sig.ra Pizzi si impegna a verificare i tempi necessari alla mensa e la possibilità di rivedere alcuni 
piatti di verdure poco graditi. 
 
NIEVO 
Il Genitore Rapp. chiede perché la mensa nelle scuole è attiva solo dopo una settimana dall’inizio 
dell’attività didattica. 
 
COMUNE  
Sig.ra Pizzi risponde che l’inizio della mensa è una decisione che compete la dirigenza scolastica di 
ogni Comprensivo. 
 
NIEVO 
L’insegnante responsabile mensa sig.ra Allegri segnala alcune lamentele circa le dosi scarse delle 
verdure crude. 
 
CIR 
La Dott.ssa Pellegrini risponde che potrebbe essere un problema di distribuzione. 
 
PACCHIONI 
Non ci sono segnalazioni, va tutto bene, anche se all’inizio i bambini hanno bisogno di abituarsi ai 
sapori nuovi. Chiedono che si possa passare il ragù di fagioli per aumentarne la gradibilità. 
 
MARTIRI DI BELFIORE 
Il rapp. dei genitori non ha segnalazioni. 
La resp. Sig.ra Alberini chiede che alle commissioni possa essere invitato anche un rappresentante 
dell’ASL per una risposta immediata. 
 
COMUNE  
La Sig.ra Pizzi risponde che ASL non può più essere presente, ma i quesiti da porre all’ASL verranno 
evasi. 
 
DON MAZZOLARI 
La Resp. Mensa Sig.ra Mencarelli segnala la scarsa gradibilità, per quanto riguarda il menù estivo, 
della pasta con salmone e della pasta gratinata. Segnala inoltre che il 23/9/09 nell’insalata cruda 
sono stati trovati dei sassolini. 
 
CIR 
La Dott.ssa Pellegrini chiede che in questi casi venga immediatamente chiamato il centro cottura 
Paiolo. 
 
DON MAZZOLARI 
La Resp. Mensa chiede inoltre se gli avanzi possono essere dati al canile-gattile. Sottolinea, inoltre, 
la difficoltà di pelare la frutta per 20/25 bambini. 
 
 
Non essendoci altre osservazioni da parte delle scuole la commissione si chiude alle ore 17.25. 
 
 
 


